

Según cifras del sistema público, atenciones en marzo y abril sobrepasan las del mismo período de 2024:

Crece urgencias respiratorias de adultos mayores y especialistas urgen a vacunarse

La circulación viral ha aumentado en las últimas semanas, lo que suele afectar con mayor intensidad a personas de edad avanzada. Expertos apuntan a reforzar comunicación de riesgo sobre estas infecciones.

JUDITH HERRERA C.

A semanas del inicio del otoño, y con un incremento sostenido de los virus respiratorios, ya se observa una tendencia preocupante: el aumento de las consultas de urgencia de este tipo entre la población de 65 años o más en el sistema público de salud.

El alza comenzó a observarse desde mediados de marzo, con

un 3,3% de aumento en comparación con el mismo período de 2024, y se acentuó en abril: la semana pasada, por ejemplo, se registraron 11.204 consultas respiratorias, lo que representa un incremento de 16,7% respecto al año pasado, cuando en esa semana hubo 9.598 casos.

“Este año, la circulación del virus influenza comenzó relativamente temprano y en las últi-

mas semanas se ha visto un aumento del número de casos, el cual suele afectar con mayor intensidad a adultos mayores”, plantea Pablo González, docente UC e investigador del Instituto Milenio en Inmunología e Inmunoterapia (IMI).

Lenta cobertura

Para los expertos es crucial

la vacunación contra la influenza y el covid-19. Y si bien la campaña contra la influenza avanza ya por sobre el 60% de cobertura para los grupos objetivo, en el caso del coronavirus sigue lento y por debajo del 18%.

Lo anterior es especialmente notorio en las embarazadas y, precisamente, en los adultos mayores, donde la vacunación lle-

gaba este miércoles a 3,3% y 15,3%, respectivamente.

“La población cree que el covid ya pasó y que quedó atrás”, advierte Diego Silva, docente de Medicina de la U. Central, quien apunta a reforzar “las medidas de vacunación para detener la propagación de este virus y frenarlo a tiempo”.

María Luz Endeiza, académica de Medicina de la U. de los Andes, dice que “para evitar tensionar más la red se debe acelerar la vacunación contra influenza en todos los grupos de riesgo y aumentar la difusión de la importancia de que todos se vacunen”.

Advierte también que “necesitamos mayor cantidad de vacunas contra covid, ya que ha sido muy difícil encontrar dosis en todos los vacunatorios públicos y privados en convenio”.

“La comunicación de riesgo es clave para que la población entienda la importancia de la vacunación y se motive a recibir las vacunas disponibles de manera voluntaria”, afirma el director del IMII, Alexis Kaler- gis.

Mientras, la jefa del Programa Nacional de Inmunizaciones del Ministerio de Salud, Elizabeth Ló-

“La comunicación de riesgo es clave para que la población entienda la importancia de la vacunación y se motive a recibir las vacunas disponibles de manera voluntaria”.

ALEXIS KALERGIS
 DIRECTOR DEL IMII

“Para evitar tensionar más la red se debe acelerar la vacunación contra influenza en todos los grupos de riesgo y aumentar la difusión de la importancia de que todos se vacunen”.

MARÍA LUZ ENDEIZA
 ACADÉMICA DE LA U. DE LOS ANDES

pez, hace un llamado a que las personas “se acerquen a los puntos de vacunación para llegar antes del peak de enfermedades con la mayor cantidad de gente protegida”.

DEFUNCIONES

†
 Con mucho dolor acompañamos a Macarena, Agustina, Kai y Valentín, por la partida al cielo de nuestro querido nieto y sobrino
RAFAEL SÁENZ HAGEMANN
 (Q.E.P.D.)
 Sus funerales se efectuarán hoy 2 de mayo, a las 11:00 horas, en el oratorio la Laguna del Cementerio Parque del Recuerdo, Av. Recoleta 4421.
 Isabel Muñoz Fontaine
 Catalina Hagemann Muñoz
 Constanza Hagemann Muñoz
 Roberto Hagemann Muñoz
 Diego Hagemann Muñoz

†
 Con profundo amor acompañamos en su partida al cielo a nuestro querido sobrino, primo y ahijado
RAFAEL SÁENZ HAGEMANN
 (Q.E.P.D.)

†
 Con cariño acompañamos a Macarena, Agustina, “Kai” y “Val” en la partida de su hijo y hermano
RAFAEL SÁENZ HAGEMANN
 (Q.E.P.D.)
 Familia Muñoz Silva

†
 Con mucho cariño despedimos a nuestro querido primo
JUAN CARLOS SOLÁ CASAS DEL VALLE
 (Q.E.P.D.)
 Renato Casas del Valle
 Sergio Casas del Valle
 Gabriela Casas del Valle
 Helia Casas del Valle
 y familias

†
 Con mucho cariño despedimos a nuestro querido primo
JUAN CARLOS SOLÁ CASAS DEL VALLE
 (Q.E.P.D.)
 Renato Casas del Valle
 Sergio Casas del Valle
 Gabriela Casas del Valle
 Helia Casas del Valle
 y familias

IN MEMORIAM

†
 Al cumplirse un año de tu repentina partida, la amamos y extrañamos
SANDRA ISABEL TORO BAEZA
 (Q.E.P.D.)
 Su hermano y familia

†
 Al cumplirse el décimo tercer aniversario de su partida, recordamos a nuestro marido, padre y abuelo
JULIO ALBERTO YUBERO CÁNEPA
 (Q.E.P.D.)
 Invitamos a familiares, amigos y a quienes lo conocieron a recordarlo con cariño y con una oración en su memoria.
 María Ana González Sotomayor

†
 Agradecemos a todas las personas que en nuestros momentos de dolor nos brindaron su apoyo, comprensión y cariño ante el sensible fallecimiento de nuestro querido y amado, padre, abuelo, bisabuelo y suegro, señor
JORGE FERNANDO IBARRA ALARCÓN
 (Q.E.P.D.)
 Sus funerales se realizaron el 30 de abril en el Cementerio Parque del Recuerdo, Huechuraba.
 La familia

†
 Agradecemos a todas las personas que en nuestros momentos de dolor nos brindaron su apoyo, comprensión y cariño ante el sensible fallecimiento de nuestro querido y amado, padre, abuelo, bisabuelo y suegro, señor
JORGE FERNANDO IBARRA ALARCÓN
 (Q.E.P.D.)
 Sus funerales se realizaron el 30 de abril en el Cementerio Parque del Recuerdo, Huechuraba.
 La familia

†
 Que Dios bendiga y reciban nuestros sinceros agradecimientos a quienes nos acompañaron en sentimiento y presencia en la partida de nuestro querido y amado, padre, abuelo, bisabuelo y suegro, señor
JORGE FERNANDO IBARRA ALARCÓN
 (Q.E.P.D.)
 Sus funerales se realizaron el 30 de abril en el Cementerio Parque del Recuerdo, Huechuraba.
 La familia